
Landkreis Uckermark Prenzlau, den 08.11.2023 
Kreisausschuss Tel. 03984 70 1009 
 
 
Niederschrift der 23. Sitzung des Kreisausschusses (6. Wahlperiode) am 
17.10.2023 – öffentlicher Teil 
 
Datum: 17.10.2023 
Zeit: 17:00 Uhr –18:33 Uhr  
Ort: Kreisverwaltung Uckermark in Prenzlau, Karl-Marx-Straße 1, Plenarsaal 

 
Anwesende Ausschussmitglieder:  
 
CDU-Fraktion 
 
Herr Josef Menke CDU Vertretung für Herrn Thomas 

Neumann 
 
SPD-Fraktion 
 
Herr Mike Bischoff SPD Vertretung für Frau Hanka 

Mittelstädt 
Herr Dr. Wolfgang Seyfried SPD Vorsitzender 
 
Fraktion DIE LINKE 
 
Herr Axel Krumrey DIE LINKE bis 17.39 Uhr 
Frau Anne-Frieda Reinke DIE LINKE  
 
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
Herr Florian Profitlich Bündnis 90/Die Grünen Vertretung für Frau Birgit Bader 
 
Fraktion Bauern-Ländlicher Raum 
 
Herr Jörg Kath BLR Vertretung für Herrn Achim Rensch 
 
Fraktion BVB/FREIE WÄHLER 
 
Herr Harald Engler BVB/FREIE WÄHLER Vertretung für Frau Christine 

Wernicke 
 
Verwaltung 
 
Herr Frank Bretsch 1. Beigeordneter  
Herr Henryk Wichmann 2. Beigeordneter  
Herr Karsten Stornowski 3. Beigeordneter  
Frau Christine Baatz Amtsleiterin Amt für 

Kreisentwicklung und 
Beteiligungsmanage-
ment 
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Herr Ralf Meier Amtsleiter Rechnungs-

prüfungsamt 
 

Herr Heiko Stäck Amtsleiter Bildungsamt  
Herr Jörg Brämer Büroleiter Landrätin  
Herr Raik Maiwald  
Frau Judith Grenz-Schwalbe  
 
Schriftführerin 
 
Frau Kristin Wohlleben Büro des Kreistages  
 
Gäste 
 
Frau Anet Hoppe tmu Tourismus Marke-

ting Uckermark GmbH  
 

 
 
Abwesende Ausschussmitglieder: 
 
Landrätin 
 
Frau Karina Dörk Landrätin entschuldigt 
 
CDU-Fraktion 
 
Herr Wolfgang Banditt CDU entschuldigt 
Herr Thomas Neumann CDU entschuldigt 
 
SPD-Fraktion 
 
Frau Hanka Mittelstädt SPD entschuldigt 
 
AfD-Fraktion 
 
Herr Hannes Gnauck AfD  
Herr Monty Gutzmann AfD  
 
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
Frau Birgit Bader Bündnis 90/Die Grünen entschuldigt 
 
Fraktion Bauern-Ländlicher Raum 
 
Herr Achim Rensch BLR entschuldigt 
 
Fraktion BVB/FREIE WÄHLER 
 
Frau Christine Wernicke BVB/FREIE WÄHLER entschuldigt 
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FDP-Fraktion 
 
Herr Gerd Regler FDP  
 
 
zu  TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Mitglieder des Kreisausschusses, die Mitarbeiterinnen 
und Mitarbeiter der Verwaltung sowie die Gäste. 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass neun stimmberechtigte Mitglieder des Ausschusses 
anwesend sind und der Ausschuss somit beschlussfähig ist. 
 
 
zu  TOP 2: Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die Tagesordnung allen Ausschussmitgliedern form- 
und fristgerecht zugegangen ist. 
 
 
zu  TOP 2.1: Anträge zur Tagesordnung 
 
Der Vorsitzende informiert, dass keine Anträge zur Tagesordnung vorliegen. 
 
Die Sitzung hat somit folgende Tagesordnung im öffentlichen Teil: 
 
1. Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
2. Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil)  

 
 2.1 Anträge zur Tagesordnung 

 
3. Informationen  

 
4. Einwohnerfragestunde  

 
5. Anfragen  

 
6. Anträge  

 
7. Berichterstattung der Geschäftsführung der tmu Tourismus Marketing Ucker-

mark GmbH zur Umsetzung der öffentlichen Aufgabe  
BR/155/2023 
 

8. Stand der Planung des Landkreises im Rahmen der JTF-Förderung am 
Standort Schwedt/Oder 
BR/177/2023 

 
 
zu  TOP 3: Informationen 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass keine Informationen vorliegen. 



 4 

 
zu  TOP 4: Einwohnerfragestunde 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass keine Einwohnerfragen vorliegen. 
 
 
zu  TOP 5: Anfragen 
 
Herr Engler bittet um Klarstellung zur Thematik Verbot von Floh- und Trödelmärkten. 
 
Herr Bretsch teilt mit, dass Floh- und Trödelmärkte nicht verboten werden. Das be-
sagte Untersagungsschreiben des Ordnungsamtes des Landkreises ist weit über das 
Ziel hinausgegangen. Begründet ist diese Maßnahme in einer Gesetzeslücke, wel-
che nun identifiziert wurde. Mit Schreiben vom 13.10.2023 wurde das Ministerium für 
Inneres und Kommunales darüber in Kenntnis gesetzt, mit der Bitte, eine Klärung 
herbeizuführen. 
 
 
zu  TOP 6: Anträge 
 
Der Vorsitzende merkt an, dass keine Anträge vorliegen. 
 
 
zu  TOP 7: Berichterstattung der Geschäftsführung der tmu Tourismus Marke-
ting Uckermark GmbH zur Umsetzung der öffentlichen Aufgabe 
Vorlage: BR/155/2023 
 
Frau Hoppe berichtet anhand einer Präsentation zur Umsetzung der öffentlichen 
Aufgaben der tmu Tourismus Marketing Uckermark GmbH. Die Präsentation ist der 
Niederschrift als Anlage 1 beigefügt. 
 
Herr Profitlich merkt an, dass auch ein politischer Diskurs zur Tourismuswirtschaft 
dringend notwendig ist. Gerade auch um zu klären, wie der Tourismus in der Region 
weiterentwickelt werden kann. Er stellt fest, dass die Region eine Tourismusstrategie 
benötigt. 
 
Herr Bischoff teilt mit, dass es durch Corona auch in der Uckermark ziemliche Ein-
schnitte in der Tourismusbranche gegeben hat. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Engler teilt Frau Hoppe mit, dass es bezüglich der zu-
kunftsorientierten Mitnahme der kleinen touristischen Anbieter im ländlichen Raum 
bisher noch keine konkrete Aufgabe für die Tourismus Marketing Uckermark GmbH 
(tmu) gibt. Sie führt aus, dass die Erfahrungen der letzten Jahre gezeigt haben, dass 
es keine Lösung für alle geben kann. Die tmu bietet sich jedoch immer zur Vermitt-
lung zwischen Touristen und touristischen Anbietern an. 
 
(Herr Krumrey verlässt die Sitzung um 17.39 Uhr) 
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zu  TOP 8: Stand der Planung des Landkreises im Rahmen der JTF-Förderung 
am Standort Schwedt/Oder 
Vorlage: BR/177/2023 
 
Herr Bretsch erläutert anhand von diversen Lageplänen, den aktuellen Stand der 
Planung des JTF-Lehrtechnikums sowie des JTF-Boardinghauses am Standort 
Schwedt/Oder. 
 
Herr Bischoff befürwortet die JTF-Förderung am Standort Schwedt/Oder.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Engler, teilt Herr Bretsch mit, dass das JTF-Lehrtechnikum 
außerhalb der PCK errichtet werden soll. Er informiert, dass der Fördermittelgeber 
klar postuliert hat, dass die energetische Versorgung dieser Einrichtung nicht über 
die PCK laufen darf. Eine Voraussetzung für die Förderung besteht darin, dass für 
die energetische Versorgung keinerlei Verbindungen zu fossilen Energien bestehen. 
 
Herr Engler fragt, ob das JTF-Boardinghaus eine Kantine benötigt oder ob es Alter-
nativen gibt. 
 
Herr Bretsch stellt dar, dass ausreichend Alternativen vorhanden wären, es aber 
dennoch sinnvoll ist, die Versorgung der Auszubildenden durch eine Kantine abzusi-
chern. 
 
Herr Maiwald ergänzt, dass die Stadt Schwedt/Oder beabsichtigt, ein Service- und 
Transformationsgebäude vor dem JTF-Boardinghaus zu errichten. In diesem soll ein 
Café integriert werden, welches eventuell auch für die Beköstigung der Auszubilden-
den genutzt werden könnte. Dies ist aber noch in Klärung. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Bischoff informiert Herr Bretsch, dass die Kosten der Un-
terkunft nur anteilig von den Auszubildenden getragen werden sollen. Geprüft wird 
aktuell, ob für die Deckung der Hauptkosten durch die Gründung einer Gesellschaft, 
nicht allein vom Landkreis Uckermark, sondern auch von den einzelnen Ausbil-
dungsunternehmen, sinnvoll sein könnte. 
 
 
 zur Kenntnis genommen: 
 
 
 
 
gez. Dr. Wolfgang Seyfried gez. i.V. Frank Bretsch  
Ausschussvorsitzender 1. Beigeordneter 
 
 
 
 
gez. Kristin Wohlleben 
Schriftführerin 
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